
 

 

 

 
Citación de la DINATRA a solicitud del gremio deja sin efecto encuentro 
 

SE SUSPENDE REUNION ENTRE EL DIRECTOR NACIONAL Y 
AFA 
 
Tal cual fuera informado el pasado lunes 1° de agosto, el Director Nacional 
concurrió a la sede de AFA, accediendo a una invitación de su Presidente para 
dialogar con el Comité Ejecutivo.  
Si bien la reunión se extendió por aproximadamente 2 horas, el tiempo del 
encuentro no fue suficiente para abordar los temas de interés con posibilidad 
de intercambio. Los compromisos de agenda del Director hicieron imposible 
disponer de más tiempo ese mismo día. 
 
Debido a esto, el Director se comprometió a realizar una nueva visita con 
amplia disposición de horario. Dicha nueva reunión se fijó inicialmente para el 
5/8 a la hora 10. A solicitud de AFA fue cambiada para este jueves 18 de 
agosto de 10 a 13 hs.  
 
Ahora este encuentro fue momentáneamente suspendido. 
 
La suspensión se fundamenta en que el Director Nacional de Aduanas recibió 
la semana pasada una citación de la Dirección Nacional de Trabajo (DINATRA) 
para comparecer ante la misma, a pedido de AFA, a fin de tratar los temas de 
“reestructura, condiciones de trabajo, descansos intermedios, etc.”. 
 
Esta citación, para el próximo viernes 19/8 a las 10.30 horas en la sede de 
DINATRA, se constituye en una negociación paralela a la ya iniciada entre el 
Director y el sindicato, por lo que, naturalmente, deja desairada y sin razón la 
reunión prevista para este jueves en la sede de AFA.  
 
La citación de la DINATRA tomó por sorpresa al Director Nacional, teniendo en 
cuenta la disponibilidad puesta de manifiesto ante el sindicato y el compromiso 
de disponer del tiempo que fuera necesario para abarcar todos los temas en 
agenda. Sin perjuicio de ello, el Cr. Canon comparecerá en esta audiencia en 
un ámbito oficial y ante un funcionario del MTSS con la mejor disposición al 
diálogo, como es de orden. 
 
Por este motivo el Director Enrique Canon se comunicó telefónicamente con el 
Presidente de AFA, Sr. Roberto Valdivieso, para explicarle su total disposición 
a seguir negociando con el gremio, pero le planteó que no parece lógico 
transitar dos caminos paralelos y, sobre todo, cuando se involucra a 
autoridades de otro Ministerio, en este caso el de Trabajo. 
 
El Director Nacional comunicó también su decisión de mantener el diálogo pero 
en un solo ámbito a la vez, preservando así la coherencia del debate de temas 
tan trascendentes para todos los funcionarios aduaneros. 
 



La idea de discusiones en paralelo no es entendida como una actitud racional 
para el debate de temas trascendentes, porque plantea ámbitos diferentes y 
protagonistas diferentes. 
 
A pesar de esta situación, Canon reiteró su mayor disposición al diálogo, pero 
señaló la necesidad de tener instancias únicas en todos los casos. Asimismo 
se comprometió a continuar las reuniones con AFA una vez que se realice el 
encuentro citado por la DINATRA y quede este dilucidado. 


